

TOLUCA

# Presentan protocolo para la seguridad de candidatas a gobernadora

Desplegarán más de 4 mil elementos de la SS el 4 de junio.

Karina Villanueva

La Secretaría de Seguridad (SS) del Estado de México informó que para garantizar un proceso electoral pacífico el próximo 4 de junio, participó en la presentación del protocolo para la seguridad de los candidatos(as) de elección popular en los estados de México y Coahuila, como parte del Seminario Violencia y Paz.

### Despliegue operativo

A través de un comunicado, se informó que el secretario de Seguridad, Rodrigo Martínez-Celis



Rodrigo Martínez-Celis Wogau, secretario de Seguridad

Wogau, señaló que el Estado de México tiene el padrón electoral más grande y en la elección 2021 que fue motivo del presente estudio, hubo 6 mil candidatos y alrededor de 20 mil casillas, para un estado de fuerza de 18 mil efectivos, de tal suerte que para el ejercicio de este año se prevé el despliegue de cuatro mil 405 elementos en los centros de votaciones y

poco más de 12 mil durante el proceso.

Reconoció el esfuerzo que se está llevando a cabo para sumar con las recomendaciones que se ponen sobre la mesa, ya que dijo, antes, durante y después de los procesos electorales se atiende de manera puntual en materia de seguridad.

Refirió que mediante las mesas de trabajo que ac-

### Mapas de riesgo

Amalia Pulido Gómez, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), destacó que se trabaja en coordinación con autoridades de seguridad del Estado de México sobre mapas de riesgo que incluyen variables electorales y de seguridad que servirán para tener un análisis certero de las secciones electorales que pudieran ser foco rojo para implementar las

acciones necesarias de seguridad. Elena Giorguli Saucedo, presidenta del Colegio de México (COLMEX) señaló que las instituciones académicas tienen la responsabilidad de generar alianzas y colaboraciones con distintas organizaciones de la sociedad civil para vincular esfuerzos en torno al tema de violencia política en el país. "Esto convierte a la estrategia como un paso indispensable para alcanzar elecciones libres, seguras y legítimas".

tualmente se llevan a cabo con partidos políticos que encabeza la Secretaría General de Gobierno, se tiene comunicación para obtener los datos en tiempo real de las inconsistencias que

atender en tiempo y forma las quejas con orden y control. Por su parte, Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) puntualizó que, desde el año pasado en conjunto con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en cada entidad donde hay procesos electorales se convoca tanto a los partidos políticos, gobiernos estatales y municipales a firmar un acuerdo por la Integridad electoral, instrumento jurídico que ya fue firmado con la entidad mexiquense el pasado 19 de enero.

El problema de la inseguridad y la violencia criminal en contextos electorales, solo se puede enfrentar y resolver desde la corresponsabilidad de los distintos entes involucrados".

El problema de la inseguridad y la violencia criminal en contextos electorales, solo se puede enfrentar y resolver desde la corresponsabilidad de los distintos entes involucrados".

## SSEM protege a las precandidatas: Martínez

JANNET LÓPEZ PONCE  
CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Seguridad del Estado de México, Rodrigo Martínez-Celis, reveló que ya crearon un mapa de riesgo de las zonas que podrían ser focos rojos en el proceso electoral, por lo que incluso, las precandidatas a la gubernatura por Morena, Delfina Gómez y por el PRI, Alejandra del Moral, ya tienen protección personalizada en sus actividades públicas.

Durante la presentación de las "recomendaciones para la seguridad de los candidatos y candidatas en las elecciones de Coahuila y el Estado de México en el 2023", en el Colegio de México, el funcionario señaló que la autoridad mexiquense ya cumplió con su responsabilidad y la petición del Instituto Nacional Electoral de crear un mapa de riesgo.

El secretario confirmó a MILENIO que con este diagnósti-

co no solo se tiene operación de campo, sino seguridad directa con las dos precandidatas a la gubernatura y sus equipos.

"Hay comunicación directa con ellas, en este momento hay dos precandidatas y estamos con ellas y con sus equipos donde recibimos puntualmente información de en dónde van a estar y a qué hora van a estar, entonces tenemos trabajo directo.

"Por un lado es el trabajo propio de la zona y del territorio que trabajamos de la mano con el IEEM y el INE, porque no nos importa nada más las candidatas y los candidatos y sus equipos, sino también los funcionarios propios de los órganos electorales. Y por otro lado, la

### REACCIONES

**"Hay comunicación directa con las dos precandidatas y estamos con ellas y sus equipos, donde recibimos puntualmente información de en dónde y a qué hora van a estar"**

Rodrigo Martínez-Celis  
Secretario de Seguridad Edomex

marcación personal en positivo a las precandidatas".

Detalló que incluso cuentan con un protocolo específico de acción, con tres filtros para prevenir y actuar en casos de riesgo. "En este caso y en esa seguridad (de precandidatas) son tres círculos. El primer círculo es la seguridad física personal, es decir, la gente que está muy cerca en el caso de estas dos precandidatas; el segundo círculo tiene que ver con la seguridad en el evento en sí mismo.

"Y el tercer círculo ya son los equipos de reacción, que en determinado momento podrían llegar a apoyar o que ayudarían o contendrían el arribo o la salida de algún grupo que quisiera

violentar la situación".

Martínez Celis dijo que "vamos a estar donde se necesita estar", por lo que incluso, las zonas se actualizan cada dos días para garantizar que el despliegue policial sea efectivo.

"Un punto importantísimo es la inteligencia criminal y policial, que como saben, con las reformas de ley, las policías legalmente ya podemos investigar y estamos llevando a cabo este trabajo. Por lo tanto, estos diagnósticos son dinámicos y se actualizan cada dos días, la variación de una región a otra no es muy grande debido a esta actualización, pero nos ayuda para saber en dónde tenemos que estar".

## Instan a evitar denuncias falsas para elevar vigilancia en elección

Titular de Seguridad mexiquense advierte que 80% de llamadas resultan ser erróneas

**CLAUDIA GONZÁLEZ**

Corresponsal

—[metropoli@eluniversal.com.mx](mailto:metropoli@eluniversal.com.mx)

**Toluca, Méx.**— El secretario de Seguridad (SS) del Estado de México, Rodrigo Martínez-Celis hizo un llamado a mantener la corresponsabilidad y trabajar de la mano para evitar información falsa, a fin de atender en tiempo y forma las quejas con orden y control durante el proceso electoral.

En el Estado de México, dijo, se reciben cerca de 17 mil llamadas al día en los números de emergencia, de las que entre el 70% y



Rodrigo Martínez-Celis (izq.) dijo que al día reciben 17 mil llamadas a los números de emergencia.

80% son falsas, lo que reconoció "es uno de los problemas principales que tenemos antes, durante y después de la jornada es la cantidad de información falsa en estos procesos (electorales)".

En la presentación del protocolo

lo para la seguridad de candidatos y candidatas de elección popular en el Estado de México y Coahuila, como parte del *Seminario Violencia y Paz*, el secretario dijo que estas cifras sobre el número de llamadas falsas que reciben en el CS mexiquense es un ejemplo de cómo se desperdicia la labor de la autoridad para atender denuncias erróneas. "Tenemos que atender todas las emergencias, todas las alertas", dijo.

Precisó que la entidad tiene el padrón electoral más grande y en la elección 2021 que fue motivo del presente estudio, hubo 6 mil candidatos y 20 mil casillas, para una fuerza de 18 mil efectivos, de tal suerte que para el ejercicio de este año se prevé el despliegue de 4 mil 405 elementos en centros de votaciones y más de 12 mil durante el proceso. ●